

# Par son soutien aux Lumières de Paris, la CEIDF contribue au rayonnement de la capitale

En étant partenaire des Lumières de Paris, un institut international qui participe à la diffusion de l'image de la capitale, la CEIDF poursuit son engagement au service de la culture. Rencontre avec son président, Jean-François Legaret, sociétaire et administrateur de la CEIDF.

Par Caroline Tancrède



Jean-François Legaret, président des Lumières de Paris.



**A**mi de longue date de la CEIDF, Jean-François Legaret, ancien maire du 1<sup>er</sup> arrondissement, est aussi homme de culture et de conviction. C'est donc avec enthousiasme qu'il a accepté la présidence de l'institut international Les lumières de Paris. Fondé en 2017, l'institut réunit un collège de personnalités des arts et de la culture afin de contribuer à la diffusion de l'image de Paris à l'étranger mais aussi auprès des Parisiens. Des citoyens qui parfois entre problèmes de circulation et manque d'espaces verts, regrette Jean-François Legaret, n'ont pas toujours conscience de l'aura mondiale de leur ville. « *Il s'agit de souligner et faire connaître encore davantage les atouts et l'excellence de notre ville monde à travers son patrimoine, ses métiers d'art et de création mais aussi ses talents multiples.* »

## DES PERSONNALITÉS DES ARTS, DE LA CULTURE ET DE LA GASTRONOMIE

Ainsi aux côtés de Catherine Dumas, sénatrice de Paris, Alain Malraux, Laurent de Gaulle, Olivier de Tilière, Alain Caradeuc et Frédérique Fetiveau, celui qui a dirigé l'arrondissement comptant les plus prestigieux joailliers du monde, multiplie les initiatives telles que les petits déjeuners débats autour de personnalités aussi diverses que le chef Thierry Marx, l'ancien ministre des Affaires étrangères Hubert Védrine ou l'ancien ministre de la Culture Jean-Jacques Aillagon. Au programme également des Lumières de Paris, des événements prestigieux tels que les prix Les lumières de Paris, organisés le 12 octobre dernier à l'Automobile Club, sous la présidence d'honneur de l'ancien ministre et académicien Xavier Darcos et le parrainage de Stéphane Bern. Soirée durant

## LES LAURÉATS DES PRIX LES LUMIÈRES DE PARIS



**Prix spécial du diplôme de mérite et de prestige national** décerné à Dominique Loiseau, Établissements Bernard Loiseau.



**Prix Paris création et innovation** remis à Hélène Poulit-Duquesne (PDG) et Claire Choisne (directrice de création), Maison Boucheron.



**Prix Paris équitable, solidaire et responsable** remis au Pr Pierre Carli (Samu) et au Dr Lionel Lamhaut (fondateur de SauvLife), Samu/ SauvLife.



**Prix Paris jeune talent** remis à Nicolas Laugero-Lassere, Fluctuart.



**Prix Paris patrimoine** remis à Jean-Victor Clerico, Moulin Rouge.



**Prix Paris gourmand** remis à Pierre Hermé, Maison Pierre Hermé.

laquelle cinq trophées ont été remis pour saluer quelques-uns des talents qui font de Paris une ville lumière (*lire notre encadré*).

### LA COMMISSION DU VIEUX PARIS, UN AUTRE COMBAT POUR LE PATRIMOINE

Nommé à la présidence de la commission du Vieux Paris par Anne Hidalgo en janvier 2021, où il siégeait déjà en tant qu'élus auprès d'historiens, archéologues et autres spécialistes de la capitale depuis plus de trente ans, Jean-François Legaret souhaite que la commission soit plus que jamais force de proposition et que les résolutions votées soient source d'inspiration pour le Conseil : « À l'occasion des travaux de révision du PLU de Paris, menés par le Conseil de Paris, nous allons par exemple proposer une liste d'immeubles non classés à protéger de la destruction. » Une liste qui comprend des bâtiments de tout style et de toute époque. « Parce que nous voulons offrir des pistes de réflexion au Conseil de Paris et aux architectes en charge des rénovations, sur des sujets aussi divers que les suréléva-

tions d'immeubles, les destructions de façades ou l'aménagement d'espaces verts », explique celui qui ne se déplace qu'à vélo dans Paris. C'est ainsi que la gare du Nord et sa sublime verrière doivent à la commission du Vieux Paris d'avoir été sauvées des projets pharaoniques prévus par la SNCF pour Paris 2024.

La capitale et sa région, le président des Lumières de Paris les défend de longue date. Durant sa carrière d'élus, en s'impliquant dans la gestion des collectivités territoriales mais aussi en présidant plusieurs commissions dont celle des appels d'offres de la Ville de Paris ainsi que celle de la Région Île-de-France.

En acceptant l'offre de Didier Patault, président du directoire de la CEIDF, d'intégrer le COS et la présidence de la SLE Essonne à l'occasion du dernier renouvellement des sociétaires, Jean-François Legaret participe à renforcer encore les liens puissants et fidèles qui unissent la CEIDF à la culture dans la capitale et ses territoires. •